

© 23/06/2001 - 05:00 | Clarin.com | Política

DERECHOS HUMANOS: ROBO DE BEBES

# Una hija de desaparecidos, en el juicio contra su apropiador

Claudia Poblete Hlaczik declaró ayer en la última jornada del juicio oral contra el teniente coronel Landa. Se presentó ante el juzgado con su verdadera identidad.

El momento más esperado por la familia, y tal vez por todos los que estaban en la sala, se dio con las primeras preguntas, las formales. Las que habitualmente nadie escucha, pero que esta vez tenían un valor enorme. Le preguntaron el nombre completo y ella respondió "Claudia Victoria Poblete Hlaczik". Entonces le pidieron el nombre de sus padres y contestó: "José Liborio Poblete Roa y Marta Gertrudis Hlaczik". Finalmente le consultaron la fecha de nacimiento y dijo: "25 de marzo de 1978".

Era la primera vez que una chica secuestrada durante la dictadura, e identificada por Abuelas de Plaza de Mayo, declaraba en un juicio oral contra sus apropiadores. Y ella tuvo voz firme para reafirmar su identidad verdadera cuando le hicieron las que quizá fueron las preguntas más difíciles.

Claudia Poblete tenía 8 meses el 28 de noviembre de 1978, cuando la secuestraron y la llevaron al centro ilegal de detención conocido como "El Olimpo", en Floresta, junto a sus padres. Sólo ella saldría de allí, aunque no para juntarse con sus abuelos, como le habían prometido a sus padres, sino para ser anotada como hija biológica por el teniente coronel

Ceferino Landa.

Más de 21 años después, en febrero de 2000, Claudia Poblete volvió a ser Claudia Poblete, como cuando tenía 8 meses.

Aunque el juicio es público, la audiencia de ayer fue privada, a pedido de ella, que hoy tiene 23 años. Su testimonio había sido pedido por la defensa, pero de poca ayuda les sirvió a los acusados en un juicio cuya sentencia condenatoria parece cantada. El militar confesó durante la instrucción de la causa que la beba que él había anotado como Mercedes Landa, supuestamente nacida en junio de 1978, en realidad no es hija de él y los exámenes genéticos determinaron la identidad real.

La única incógnita parece ser el monto de la pena. Si el tribunal aplica la Convención Americana sobre Desaparición de Personas, con vigencia desde 1994, el máximo es de 15 años de prisión. La sentencia se conocerá el jueves próximo.

Los dos acusados no quisieron escuchar el testimonio y se les permitió esperar en otra sala. Sí la escuchó su abuela paterna, Buscarita Roa, quien a la salida habló emocionada con un grupo de periodistas. "Ella tiene mucha fuerza. Asume claramente la realidad, sin dudar un momento. Estamos intentando construir la relación. Ya me llama por teléfono y me dice abuela o abu. Durante 22 años, no dejamos de buscarla nunca", dijo.

A preguntas de la defensa, la chica dijo que Landa y su esposa fueron sus padres durante casi 22 años y que los sigue queriendo. Contó que siempre la habían tratado bien, que jamás le habían pegado y que hoy la mantienen económicamente, porque ella está buscando trabajo, aunque ya está recibida de ingeniera en sistemas. Ella sigue viviendo con la esposa del militar, que cumple arresto domiciliario porque supera los 70 años (Landa, en cambio, está preso en Campo de Mayo).

Cuando llegó el turno de las preguntas de la abogada de Abuelas, Alcira Ríos, Claudia recordó, por ejemplo, que alguna vez había dudado acerca de si realmente era hija biológica del matrimonio Landa, pero que nunca se los había preguntado.

También contó que colaboró con organismos de derechos humanos en la confección de los afiches que fueron pegados en estos días en muchas paredes de la ciudad, invitando a este juicio oral.

Le preguntaron, además, por qué decidió ponerse el apellido materno además del paterno, el año pasado, cuando fue a sacar su nuevo documento con la identidad real. Ella contestó que fue un reconocimiento a las dos familias que la buscaron durante tantos años.

Finalmente explicó por qué, la semana pasada, fue a buscar a su abuelo materno, Gustavo Hlaczik, al Aeroparque, cuando él vino de Bariloche para este juicio: "Es que estamos reconstruyendo el vínculo".